
Бечев-к-а 
корень/суффикс/окончание.

Нам предстоит решить дилемму, какую букву написать под 
ударением в корне слова, ё или о?
В этом случае пользуемся правилом: если в корне родственных слов 
после шипящих происходит мена букв
ё/е, то пишется под ударением буква "ё", как вот здесь:

печёнка - печень;
вечёрка - вечер;
кошёлка - кошель.

Воспользуемся этим алгоритмом:
бечёвка - бечева.

Так работает орфограмма «О/Ё в корне после шипящих».



В первом слоге существительного 

"бечёвка" 
безударный гласный является непроверяемым. 
Его написание запомним или справимся о нем в 

орфографическом словаре.



Слова "бич", "бичевать" не 
являются однокоренными со 

словом "бечёвка" и, 
соответственно, не могут 
служить проверочными.
Бичевание – наказание, 

порка.

Само слово –бечевка- 
от тюркского –бек-  

«веревка, шнур». 
Ассоциация порки с веревкой 
здесь не помогает. Поэтому 

нам необходимо сразу 
закрепить значения этих 

разных слов!

БИЧЕВАНИЕ – 
наказание
БЕЧЁВКОЙ - 
веревкой



Ассоциация порки с веревкой здесь не помогает. 
Необходимо сразу закрепить значения этих разных 

слов!
бич — первоначально безработный моряк, 

впоследствии портовый бродяга, бездельник, 
корабельный побирушка. Так издавна назывались на 
побережье Тихого океана бродяги, обычно дезертиры 
с китобойных судов, кормящиеся добычей жемчуга 
или сбором того, что выбрасывает море. От англ 

-beach comber- бродяга, бездельник.  / Словарь иностранных слов. 

Комлев Н.Г., 2006./



бИчи преследуются 
законом и подвергаются 
наказаниям – бИчеванию. 
Нет сомнения, какую букву 
писать в корне, НО 
необходимо понимать 
значение!

бЕчЁвка –веревка от 
тюркского – бек- веревка, 
шнур. В слове две 
орфограммы: 1) словарное 
слово; 2) О/Ё после 
шипящих.



Запомните словарное слово –бЕчевка-веревка- и 
никогда его не путайте с –бИчом- (бывшим 

интеллигентным человеком, как сегодня любят шутить).

До встречи на словарном диктанте!

Ваш репетитор,
 Гаврилова Мария Юрьевна.


